
 

ATA DA TRECENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO DA UNIVERSIDADE 2 

ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos vinte e sete dias do mês de outubro de dois mil e 3 

vinte e um, às nove horas, reuniu-se virtualmente a Congregação da Faculdade de 4 

Educação, em virtude da necessidade de isolamento social pela pandemia da Covid-5 

19, sob a presidência do DIRETOR da Faculdade de Educação, PROFESSOR 6 

DOUTOR RENÊ JOSÉ TRENTIN SILVEIRA, com a presença dos seguintes 7 

conselheiros: DIRETOR ASSOCIADO: Professor Doutor Alexandro Henrique Paixão. 8 

CHEFES DE DEPARTAMENTO: Professores Doutores: Gabriela Guarnieri de 9 

Campos Tebet (DECISE); Rogério Adolfo de Moura (DELART); Nima Imaculada 10 

Spigolon (DEPASE); Carlos Miguel Ribeiro da Silva (DEPRAC); Camila Alves Fior 11 

(DEPE); Fabiana de Cássia Rodrigues (DEFHE). COORDENADORES: Professores 12 

Doutores: Heloisa Helena Pimenta Rocha  (Pós-Graduação); Norma Silvia Trindade 13 

de Lima (Graduação – Pedagogia); Anderson Ricardo Trevisan (Graduação – 14 

Licenciaturas); Ana Lúcia Horta Nogueira (Extensão, Eventos e Pesquisa). 15 

REPRESENTANTES DOCENTES – Professores Doutores: MS-6: Ana Maria Falcão 16 

de Aragão; MS-5: Guilherme do Val Toledo Prado; MS-3: Lavínia Lopes Salomão 17 

Magiolino. BANCADA GERAL – Professores Doutores: Alessandra Aparecida Viveiro, 18 

Carolina de Roig Catini, Lalo Watanabe Minto, Maria Aparecida Guedes Monção, 19 

Maurício Ernica. REPRESENTANTES DISCENTES: Isis Caniello, Júlia Pacheco e 20 

Zan, Ricardo Ariel Noberto Gilbert Bruno, Michelle Simões da Silva, Viviane Cardoso 21 

da Silva. REPRESENTANTES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS: Diego Barbosa, 22 

Juliana Marques Lourenço, Simone Lucas Gonçalves de Oliveira. AUSÊNCIAS 23 

JUSTIFICADAS Profa. Soely Ap. Jorge Polydoro, sendo substituída pelo Prof. 24 

Maurício Ernica; Profa. Alexandrina Monteiro, sendo substituída pela Profa. Lavínia 25 

Lopes Salomão Magiolino. Como convidados compareceram: Prof. Carlos Eduardo 26 

Albuquerque Miranda (CPFP); Rosangela Pieroni (CTU/FE); além da Dra. Maria 27 

Augusta Pretti Ramalho, da Câmara de Mediação e Ações Colaborativas da Unicamp 28 

e os demais convidados da Câmara que seriam apresentados oportunamente. Em 29 

seguida, o Professor Renê Trentin passou para o EXPEDIENTE e submeteu a Ata 30 

da 356ª reunião da Congregação de 22/09/2021 para observação ou correção. Sem 31 

observações,  colocou a ata em votação, a qual foi aprovada com 3 abstenções. A 32 

seguir, o Professor Renê Trentin passou a palavra para a Dra. Maria Augusta Pretti 33 

Ramalho, da Câmara de Mediação. A Dra. Maria Augusta Ramalho agradeceu a 34 



 

oportunidade e informou que estavam presentes também na reunião, a Profa. Dora 35 

Maria Grassi Kassisse, docente do IB e Jayme de Souza Filho, ambos mediadores da 36 

Câmara. Fez uma breve explanação por meio de slides sobre o órgão, vinculado 37 

diretamente ao Gabinete do Reitor, criado pela Resolução GR 32/2019. Falou sobre 38 

os objetivos, as competências da Câmara e outras informações, tais como a 39 

necessidade de capacitação dos mediadores, via formações feitas na Educorp. 40 

Aproveitou para mencionar que a FE aceitou fazer parte do projeto piloto e ter um 41 

Espaço de Acolhimento, assim como a FOP e o IMECC. A seguir, o Professor Renê 42 

Trentin abriu a palavra aos conselheiros. A Professora Gabriela Tebet questionou o 43 

fato de o item da criação do Espaço de Acolhimento estar na pauta para ciência, sem 44 

ter passado pelas instâncias da FE para discussão. O Professor Alexandro Paixão 45 

esclareceu que a ideia da criação do Espaço nasceu no evento “Desafios da FE”. 46 

Mencionou que ainda estava faltando definir o espaço físico para o funcionamento e 47 

informou que já tinham professores e funcionários voluntários engajados no processo. 48 

Salientou, ainda, que seria um espaço de atenção, cuidado e prevenção e não de 49 

tratamento, ou seja, um local de orientação num momento de crise ou mal-estar. A 50 

Professora Ana Aragão registrou sua alegria em ver o projeto sendo implantado e a 51 

FE entrar como parceira. A Professora Norma Trindade também registrou sua 52 

alegria pela iniciativa da Direção da FE. Manifestou seu apoio enquanto coordenadora 53 

da Pedagogia e enquanto docente. O Professor Anderson Trevisan parabenizou a 54 

iniciativa mais que necessária. Agradeceu a Maria Augusta, Dora e Jayme que 55 

estiveram presentes à reunião. A Professora Heloisa Pimenta destacou que o 56 

projeto era muito importante e que a Direção tinha o apoio da Coordenação de Pós-57 

Graduação. O Professor Renê Trentin esclareceu que a preocupação com a saúde 58 

mental e o bem-estar já fazia parte da carta-programa da atual Direção e que em uma 59 

conversa com a Maria Augusta, a FE havia sido convidada a fazer parte do projeto 60 

piloto, ao qual a Direção aceitou. O espaço físico estava sendo providenciado. A Dra. 61 

Maria Augusta Ramalho agradeceu a acolhida na reunião e desejou bom trabalho a 62 

todos. O Professor Renê Trentin gratulou a presença dos membros da Câmara 63 

naquela reunião e passou para o item 03. Informes conselheiros. O Professor 64 

Guilherme Toledo informou que ocorreu no dia 15/10 o lançamento do movimento 65 

paulista em defesa da formação plena de professores e professoras, organizado pela 66 

USP, Unesp, UFSCar, UFABC, UNISANTOS e PUCC, cujo ponto de pauta foi 67 

recuperar parte do movimento de formação plena de professores e professoras das 68 



 

universidades públicas, particulares, comunitárias, além de fortalecer o grupo de 69 

professores e professoras e dos estudantes contra o conjunto de desmontes oriundos 70 

dos Governos Federal e Estadual e de algumas prefeituras. O Professor Miguel 71 

Ribeiro enfatizou que o DEPRAC é o departamento com a maior carga didática em 72 

comparação aos outros departamentos e agradeceu as informações fornecidas pelas 73 

coordenações. O Professor Renê Trentin salientou que a questão da carga didática 74 

ainda seria objeto de discussão nas instâncias da FE. A Professora Heloisa Pimenta 75 

informou que em reunião da CCPG discutiu-se a retomada das atividades presenciais 76 

e a proposta para o 1s2022 era de que a pós-graduação fizesse uma experimentação 77 

do ensino híbrido. O debate na CPG da semana anterior foi sobre o ensino híbrido, e 78 

qual autonomia a Unidade possuía para aceitar ou não este formato. Os 79 

Coordenadores de linha se manifestaram sobre as condições de segurança para o 80 

trabalho presencial no 1s2022, entretanto, se não houvesse controle da pandemia 81 

deveria permanecer remoto. O Professor Carlos Miranda lembrou do problema das 82 

bolsas PIBID e Residência Pedagógica, em virtude do corte de verbas e o 83 

desmantelamento da Capes e o não cumprimento de seus compromissos. Resumiu 84 

sua fala dizendo que haveria necessidade de que a Capes cumprisse seus contratos, 85 

e que a verba pudesse estar disponível para que a Capes pudesse cumprir os 86 

compromissos. O Professor Guilherme Toledo frisou que era uma questão política 87 

delicada, porém era fundamental que a Capes honrasse os pagamentos. Informou 88 

que entrou numa Rede Nacional de Pesquisadores de Pedagogia para entender o 89 

movimento. Mencionou ainda que a Anped vinha fazendo um forte movimento do 90 

trabalho acerca da formação de professores e conclamou a todos que participassem 91 

da referida associação. O Professor Renê Trentin cumprimentou o Prof. Guilherme 92 

e o Prof. Carlos pela militância junto ao PIBID. Aproveitou para comentar o exposto 93 

pela Profa. Heloisa Pimenta e informou que em conversa com o Prof. Ivan Toro, pró-94 

reitor de graduação, a expectativa da reitoria era que para 2022 o retorno presencial 95 

dos estudantes fosse de 100% e, para tanto, a reitoria estava tomando providências 96 

para a permanência no ensino remoto ou de forma híbrida,  embora, ainda houvesse 97 

a preocupação com o recrudescimento. Salientou que qualquer decisão a ser tomada 98 

seria pautada na Congregação. Em seguida, o Professor Renê Trentin passou para 99 

o item 04. Informes Direção. A) O José Claudinei Lombardi, foi indicado como 100 

membro do suplente da CPDI, o que havia sido aprovado na reunião do CONSU e 101 

agradeceu o professor pela disponibilidade. A seguir, o Professor Renê Trentin deu 102 



 

entrada no item II) ORDEM DO DIA. A. PARA CIÊNCIA. 01. Portaria FE n° 11/2021 103 

que designa a Comissão Organizadora das comemorações dos 50 anos da Faculdade 104 

de Educação. O Professor Renê Trentin informou que a intenção era ter um grupo 105 

de pessoas para organizar a condução das comemorações dos 50 anos da FE, tirando 106 

da esfera da Direção. A composição era voluntária e aberta a quem quisesse 107 

participar. A Professora Nima Spigolon sublinhou que foram excluídos da comissão 108 

os departamentos, Depase, Defhe, Decise e a APG. A Professora Fabiana 109 

Rodrigues mencionou que seria importante que fosse pautado anteriormente para 110 

discussão prévia nos departamentos. A Professora Lavínia Magiolino também 111 

manifestou seu estranhamento pelo assunto não ter sido discutido antecipadamente. 112 

A Professora Nima Spigolon sugeriu retirada de pauta do item para que fosse 113 

encaminhado aos departamentos para ampla discussão. O Professor Carlos 114 

Miranda colocou a ALB à disposição. A Professora Gabriela Tebet solicitou registrar 115 

em ata o procedimento de constituição da comissão e observou a necessidade de 116 

revogação da portaria para publicação de nova, acatando as sugestões dos 117 

departamentos. O Professor Renê Trentin destacou que seria uma comissão de 118 

trabalho, portanto os membros precisariam ter disponibilidade. A comissão não iria 119 

deliberar, mas articular propostas para as comemorações. Finalizou dizendo que, se 120 

esse era o procedimento indicado pela Congregação, a portaria seria revogada para 121 

que fosse encaminhada consulta aos departamentos sobre interessados em compor 122 

a comissão. Em seguida, o Professor Renê Trentin passou para o item 02. Portaria 123 

FE n° 12/2021 que cria o Espaço de Acolhimento à Comunidade. A Professora 124 

Lavínia Magiolino manifestou estranheza, preocupação e desconforto na criação do 125 

Espaço, uma vez que há instâncias na Universidade para isso. A estudante Ísis 126 

Caniello apresentou sua inquietação com a questão da formação da equipe, uma vez 127 

que a Dra. Maria Augusta  disse que seria uma “pequena orientação”. A Professora 128 

Gabriela Tebet solicitou registrar em ata o estranhamento da proposta ter chegado 129 

pronta à Congregação, sem uma discussão prévia, pois não é a forma que a FE 130 

encaminha as demandas. O servidor Diego Barbosa questionou se, na constituição 131 

do espaço, não seria importante incorporar pessoas de outras unidades, por conta de 132 

conflitos. O Professor Renê Trentin esclareceu que a constituição do Espaço de 133 

Acolhimento se deu em atendimento a um convite da Reitoria e que se tratava de um 134 

projeto piloto. Explanou que as pessoas que atuarem no espaço iriam realizar um 135 

primeiro a colhimento e uma primeira escuta, visando a orientar a pessoa que 136 



 

procurasse ajuda.. Enfatizou que a formação era oferecida pela Unicamp e o 137 

acolhedor aprenderia os procedimentos para os encaminhamentos das demandas às 138 

instâncias competentes. O Professor Lalo Minto manifestou sua apreensão quanto 139 

à constituição do espaço de acolhimento em relação ao Código de Conduta da 140 

Unicamp. A Professora Ana Aragão sublinhou ser favorável à constituição do 141 

espaço. O Professor Renê Trentin afirmou que o espaço de acolhimento não tem 142 

nenhuma relação com o  Código de Conduta da Unicamp, cuja discussão foi 143 

suspensa. Diante das considerações dos conselheiros, o Professor Renê Trentin 144 

propôs que o item do Espaço de Acolhimento fosse incluído na pauta para 145 

deliberação. A Professora Gabriela Tebet sugeriu que a Direção assumisse o 146 

encaminhamento, uma vez que a Portaria já estava publicada. Após as considerações 147 

dos conselheiros, o Professor Renê Trentin aventou manter a Portaria, e encaminhar 148 

aos departamentos para discussão e, enquanto isso, a Direção assumiria as 149 

demandas que porventura chegassem. A seguir, o Professor Renê Trentin para o 150 

item B. PARA HOMOLOGAÇÃO. 01. Alteração do calendário para eleição de 151 

representantes na CSARH/FE. Mandato: março/2022 a fevereiro/2024. Aprovado “ad 152 

referendum” da Congregação. Of. FE 114/2021: Período de inscrição 13 a 28/10/2021. 153 

Período de votação 9 e 10/11/2021. Apuração/divulgação do resultado 11/11/2021. 154 

Homologação do resultado 24/11/2021. 02. Criação de disciplina EX – Comunidade 155 

de Aprendizagem com cinema na escola, para oferecimento a partir do 1s2022 pelo 156 

Prof. Dr. Carlos Eduardo Albuquerque Miranda. Of. Graduação 110/2021. Aprovado 157 

“ad referendum” da Congregação. 03. Criação de disciplina AM – Conhecimento 158 

interpretativo de futuros professores e conexões com a prática profissional futura, para 159 

oferecimento a partir do 1s2022, pelo Prof. Dr. Carlos Miguel Ribeiro da Silva. Of. 160 

Graduação 109/2021. Aprovado “ad referendum” da Congregação. 04. Solicitação de 161 

contratação de 6 professores emergenciais para ministrar excepcionalmente 162 

disciplinas de estágio no 1s2022. Of. FE n° 122/2021, aprovado “ad referendum” da 163 

Congregação. O Professor Renê Trentin esclareceu que os 6 professores 164 

emergenciais foram distribuídos entre os 6 departamentos. Observou que casos de 165 

processos seletivos emergenciais tinham um tempo de tramitação reduzido e que 166 

ocorreriam em meados de janeiro e fevereiro. Sendo assim, solicitou a colaboração 167 

das chefias de departamento, uma vez que seriam necessários professores 168 

disponíveis para as 6 bancas formada com 3 docentes da casa para cada processo 169 

seletivo. Após as considerações dos conselheiros, o Professor Renê Trentin finalizou 170 



 

agradecendo a equipe de funcionários da Coordenação de Graduação que fez o 171 

levantamento de dados, carga didática dos docentes, para que a Direção pudesse 172 

argumentar a solicitação das contratações emergenciais. Agradeceu também o Prof. 173 

Ivan Toro e a Profa. Maria Luiza por atenderem a Direção em reuniões para tratar do 174 

assunto. Ressaltou que as contratações ainda seriam aprovadas na CVD e na CAD 175 

para poder ser encaminhadas. Em seguida o Professor Renê Trentin colocou em 176 

votação os itens 01 a 04, os quais foram aprovados por unanimidade. A seguir, o 177 

Professor Renê Trentin passou para o item C. DELIBERAÇÃO. Perguntou se havia 178 

algum destaque a ser feito pelos conselheiros, além do destaque da Direção. A 179 

Professora Norma Trindade solicitou destaque para o item 03. O Professor Renê 180 

Trentin informou que a Direção estava pedindo destaque para o item 15 para uma 181 

interferência no texto. Em seguida, colocou em votação os itens não destacados, os 182 

quais foram aprovados por unanimidade. a. DIREÇÃO. 01. Proposta de Calendário 183 

para as reuniões da FE para 2022. Fevereiro: 02 – Departamentos; 09 – 184 

Coordenações; 16 – CEPE e Linhas de Pesquisa; 23 – Congregação. Março: 09 – 185 

Departamentos; 16 – Coordenações; 23 – CEPE e Linhas de Pesquisa; 30 – 186 

Congregação. Abril: 06 – Departamentos; 13 – Coordenações; 20 – CEPE e Linhas 187 

de Pesquisa; 27 – Congregação. Maio: 04 – Departamentos; 11 – Coordenações; 18 188 

– CEPE e Linhas de Pesquisa; 25 – Congregação. Junho: 01 – Departamentos; 08 – 189 

Coordenações; 15 – CEPE e Linhas de Pesquisa; 22 – Congregação. Agosto: 03 – 190 

Departamentos; 10 – Coordenações; 17 – CEPE e Linhas de Pesquisa; 24 – 191 

Congregação; 31 – Departamentos. 14 – Coordenações; 21 – CEPE e Linhas de 192 

Pesquisa; 28 – Congregação. Outubro: 05 – Departamentos; 19 – Coordenações; 21 193 

– CEPE e Linhas de Pesquisa; 26 – Congregação. Novembro: 09 – Departamentos; 194 

16 – Coordenações; 23 – CEPE e Linhas de Pesquisa; 30 – Congregação. Dezembro: 195 

14 – Congregação; 16 – Confraternização. 02. Proposta de calendário para eleição 196 

junto à Congregação. Sistema e-voting. Período de inscrição: 04 a 14/11/2021. 197 

Período de votação: 16 a 18/11/2021. Apuração/divulgação resultado: 19/11/2021. 198 

Homologação Congregação: 24//11/2021. Homologação CAD/SG: fevereiro/2022. a) 199 

representantes docentes e técnico-administrativos – cargos vacantes. Mandato 200 

Abril/2022 a março/2024. Docente nível MS-6 – 1 suplente. Docente nível MS-3 – 1 201 

titular e 1 suplente. Bancada docente – 2 titulares e 5 suplentes. Bancada técnico-202 

administrativos – 1 suplente. b) representantes discentes. Mandato 2022. 5 titulares e 203 

5 suplentes. b. DEPARTAMENTOS. 04. Solicitação de renovação no programa de 204 



 

professor colaborador – Profa. Dra. Ângela Fátima Soligo – Departamento de 205 

Psicologia Educacional. Of. DEPE n° 80/2021. 05. Solicitação de desligamento do 206 

programa de professor colaborador – Prof. Dr. Sérgio Goldenberg – Departamento de 207 

Psicologia Educacional. Of. DEPE n° 81/2021. 06. Solicitação de desligamento do 208 

programa de professor colaborador – Prof. Dr. Salvador Antônio Mireles Sandoval – 209 

Departamento de Ciências Sociais na Educação. Of. DECISE n° 70/2021. 07. 210 

Solicitação de desligamento do programa de pesquisador colaborador – Profa. Dra. 211 

Márcia Lúcia Anacleto de Souza – Departamento de Políticas, Administração e 212 

Sistemas Educacionais. Of. DEPASE n° 54/2021. 08. Solicitação de afastamento para 213 

realização do Pós-Doutorado do Prof. Dr. Mauricio Ernica – Departamento de 214 

Educação, Conhecimento, Linguagem e Arte, no período de 6 meses, a ser realizado 215 

junto à Universidade Sciences Po Paris, no Observatoire Sociologique du 216 

Changement, no período de 01/02 a 31/07/2022. Of. DELART n° 62/2021. 09. 217 

Solicitação de afastamento para realização do Pós-Doutorado da Profa. Dra. Heloísa 218 

Andreia de Matos Lins – Departamento de Psicologia Educacional, no período de 219 

03/01 a 04/04/2022, incluindo estudos e investigações na Universidade de Huelva, 220 

Espanha, no intervalo de 01 a 31/03/2022. Of. DEPE n° 79/2021. 10. Solicitação de 221 

Semestre Sabático da Profa. Dra. Soely Aparecida Jorge Polydoro – Departamento 222 

de Psicologia Educacional, no período de 01/02 a 31/07/2022, a fim de realizar 223 

atividades de pesquisa, orientação, produção de artigos, capítulos, projetos FAPESP 224 

e parcerias internacionais. Of. DEPE n° 78/2021. 11. Solicitação de Semestre 225 

Sabático da Profa. Dra. Adriana Varani – Departamento de Ensino e Práticas 226 

Culturais, no período de 03/01 a 01/07/2022, junto à Universidade Federal do Estado 227 

do Rio de Janeiro. Of. DEPRAC n° 81/2021. 12. Relatório de Semestre Sabático da 228 

Profa. Dra. Regina Maria de Souza – Departamento de Psicologia Educacional, no 229 

período de 01/02 a 31/07/2021. Of. DEPE n° 77/2021. 13. Solicitação do Prof. Dr. 230 

André Luiz Paulilo, do exercício de atividades simultâneas junto ao Centro de Estudos, 231 

Educação e Sociedade – Cedes, no período de 10/11/2021 a 31/12/2024. Of. DEFHE 232 

n° 56/2021. 14. Solicitação da Profa. Dra. Inês Ferreira de Souza Bragança, do 233 

exercício de atividades simultâneas junto ao Programa de Pós-Graduação Processos 234 

Formativos e Desigualdades Sociais da Faculdade de Formação de Professores da 235 

Universidade do Estado do Rio de Janeiro (FFP/UERJ), no período de 01/09/2021 a 236 

01/09/2023. Of. DEPRAC n° 82/2021. c. COORDENAÇÃO DE GRADUAÇÃO. 16. 237 

Criação da modalidade de Licenciatura em Química e em Ciências para Licenciatura, 238 



 

para o curso 05 – Química do Instituto de Química. Ofício Graduação / FE n° 111/2021. 239 

d. COORDENAÇÃO DE EXTENSÃO. 17. Termo Aditivo n° 01 ao Acordo de 240 

Cooperação Acadêmica entre a Unicamp e a Universidade Nacional de San Agustin 241 

de Arequipa, sob a execução do Prof. Dr. Evaldo Piolli e execução substituta do Prof. 242 

Dr. Luciano Pereira e Prof. Dr. Lalo Watanabe Minto. Parecer CEFE n° 33/2021. 18. 243 

Relatório Final de Atividades do Convênio entre a Unicamp e a Universidade da 244 

Colúmbia Britânica, sob a execução do Prof. Dr. Rogério Adolfo de Moura e execução 245 

substituta do Prof. Dr. Antonio Carlos Rodrigues de Amorim. Parecer CEFE n° 246 

34/2021. e. COORDENAÇÃO DE PÓS-GRADUAÇÃO. PROGRAMA DE 247 

PESQUISADOR DE PÓS-DOUTORADO. 19. Prof. Dr. Vagner Matias. Relatório Final 248 

PPPD. Supervisão da Profa. Dra. Helena Altman. Informação CPG n° 105/2021. 20. 249 

Profa. Dra. Regina da Silva Pina Neves. Relatório Final PPPD. Supervisão do Prof. 250 

Dr. Dario Fiorentini. Informação CPG n° 105/2021. 21. Prof. Dr. Edmilson Minoru 251 

Torisu. Relatório Final PPPD. Supervisão da Profa. Dra. Evely Boruchovitch. 252 

Informação CPG n° 105/2021. 22. Profa. Dra. Maria Margarida Pereira de Lima 253 

Gomes. Relatório Final PPPD. Supervisão da Profa. Dra. Maria do Carmo Martins. 254 

Informação CPG n° 105/2021. CADASTRAMENTO/CREDENCIAMENTO JUNTO AO 255 

PPGE/MP. 23. Renovação do credenciamento da Profa. Dra. Ângela Fátima Soligo 256 

como Professor Permanente junto ao PPGE. Informação CPG n° 107/2021. 24. 257 

Manutenção do credenciamento da Profa. Dra. Maria Márcia Sigrist Malavasi como 258 

Professor Permanente junto ao PPGE. Informação CPG n° 107/2021. 25. 259 

Credenciamento da Profa. Dra. Adriana Santiago Rosa Dantas como Professor 260 

Permanente junto ao PPGE para ministrar disciplinas e orientar no Mestrado. 261 

Informação CPG n° 107/2021. 26. Credenciamento da Profa. Dra. Carolina Cechella 262 

Philippi como Professor Colaborador junto ao PPGE para atuar no Mestrado em 263 

Educação. Informação CPG n° 107/2021. 27. Descredenciamento da Profa. Dra. Ana 264 

Letícia Losano junto ao Mestrado Profissional. Informação CPG n° 104/2021. A seguir, 265 

o Professor Renê Trentin passou à apreciação dos itens destacados. Passou a 266 

palavra à Profa. Norma Trindade que pedira destaque para o item 03. Proposta de 267 

calendário para consulta ao cargo de Coordenador e Coordenador Associado do 268 

Curso de Pedagogia da Faculdade de Educação. Mandato: janeiro/2022 a 269 

dezembro/2023. Obs.: consulta eletrônica. Período de inscrição: 01 a 17/11/2021. 270 

Debate: a definir com comissão eleitoral. Período de votação: 01 a 03/12/2021. 271 

Apuração/divulgação resultado 06/12/2021. Homologação Congregação: 15/12/2021. 272 



 

A Professora Norma Trindade pediu destaque para informar que ela e o Prof. Régis 273 

Silva não tinham interesse em continuar à frente da Coordenação e manifestou-se 274 

sobre a importância dos colegas se mobilizarem para compor a candidatura. 275 

Agradeceu antecipadamente ter estado na Coordenação de Pedagogia, o qual foi um 276 

lugar de muito aprendizado. Se colocou à disposição para a transição. O Professor 277 

Anderson Trevisan agradeceu à Profa. Norma e ao Prof. Régis pelo trabalho 278 

colaborativo junto às Coordenações, reafirmando ter sido um período de muito 279 

aprendizado. Registrou que também apoiaria quem assumisse. O Professor Renê 280 

Trentin evidenciou que era cedo para se despedir, mas lamentava que ambos não 281 

continuassem à frente da Coordenação de Pedagogia. Aproveitou para reforçar o 282 

convite aos colegas para aceitarem o desafio da Coordenação. Após as colocações, 283 

o Professor Renê Trentin colocou o item em votação o qual foi aprovado por 284 

unanimidade. A seguir o Professor Renê Trentin pediu a palavra para destacar o 285 

item 15. Carta manifesto sobre a notícia da agência Fapesp, de 21 de outubro de 2021 286 

sobre a ausência de pesquisas para embasar as políticas educacionais no Brasil. O 287 

Professor Renê Trentin fez apenas algumas sugestões de alteração no texto,  A 288 

Professora Nima Spigolon informou que faria as alterações propostas e enviaria à 289 

Direção. Após as colocações, o Professor Renê Trentin colocou o item em votação 290 

o qual foi aprovado por unanimidade. Em seguida, o Professor Renê Trentin 291 

encerrou a reunião agradecendo a presença de todos. Nada mais havendo a tratar, 292 

eu, Raquel Pigatto Vale Menezes, secretária da Diretoria da Faculdade de Educação, 293 

redigi e digitei a presente ata que assino e submeto à apreciação dos senhores 294 

conselheiros. Cidade Universitária “Zeferino Vaz”, 06 de dezembro de 2021.  295 


